

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## DE LA REACCION CUBANA EL TERROR POLICIAL EN LOS INGENIOS AZUCAREROS

La isla de Cuba atraviesa por un período de crisis económica. Wall Street, que impuso con el protectorado político de Estados Unidos su control financiero y que es el dueño efectivo de todas las riquezas de la república antillana — de los ferrocarriles, de las industrias y del comercio al por mayor —, especula con la escasez o la abundancia de los dos principales productos: el azúcar y el tabaco, creando artificiosos conflictos con su política agitadora y sus descarados proteccionismos. De ahí que la independencia cubana sólo exista en las fórmulas escritas, en la declaración de la república "protegida" por el poderoso Tío Sam, resultando en la práctica una dependencia de la reyección industrial del Norte.

Mediante el recurso de las intervenciones, Estados Unidos se aseguró el control sobre los gobiernos criollos, la dirección de las finanzas cubanas, el tutelaje sobre el régimen fiscal de la república. Para pagar los gastos de la intervención de 1907, consecuencia de la algarada revolucionaria promovida por el general Gómez y el doctor Zaldívar, jefe éste de una fracción del partido liberal actual presidente de la república, Cuba entregó las aduanas y el correo a la administración yanqui. Con el pretexto de asegurar la paz interna y vigilar las costas antillanas, el gobierno de Washington estableció un apostadero naval en Guantánamo y se anexó de hecho la isla de Pinos. Y a esa política de absorción corresponde un crecimiento en la influencia de Wall Street, que fué desalojando de las industrias y del comercio a los capitalistas españoles y subordinando a sus poderosos trusts la vida económica de la isla.

En la primera época de la protección yanqui, la industria tabacalera sufrió un serio quebranto. Las principales manufacturas de tabaco de La Habana fueron trasladadas a Tampa, resultando en perjuicio de Cuba. La absorción se fué operando en todas las ramas de esa actividad industrial y comercial, conservando la isla únicamente su carácter de productora, ya que el poder de Wall Street no alcanzaba al extremo de trasladar a territorio yanqui las ricas vegas de Vuelta Abajo.

La tendencia monopolista de Estados Unidos se manifestó también en la otra rama de la agricultura cubana: la caña de azúcar. Paulatinamente fueron desalojados de los ingenios azucareros los capitalistas españoles, afianzando su dominación el trust azucarero norteamericano. En las Centrales de Camagüey, la zona azucarera más importante de la isla, el dominio de Wall Street es absoluto. Y esa prevalencia del capital yanqui, lejos de favorecer el desarrollo de tan importante industria, contribuye a empobrecer al país y a eliminarlo del mercado mundial como factor preponderante en la producción y competencia del azúcar.

En detrimento de la producción e industria de la caña de azúcar de Cuba, el capitalismo yanqui favorece el desarrollo de ese producto en las islas Filipinas y Hawai. Se trata de una especulación a base del menor costo en la mano de obra, pues los salarios en las explotaciones de esas colonias de Estados Unidos son inferiores a los que se pagan en los ingenios azucareros de Cuba. La reducción de la siembra en la isla antillana, el paro forzoso que supone el cierre de algunos ingenios y el reclutamiento de chinos y filipinos para realizar la zafra, plantea un serio conflicto a la clase trabajadora nativa y a los inmigrantes de raza blanca, que no pueden conformarse con las estrecheces a que están acostumbrados los obreros asiáticos y malayos.

He ahí el origen de la crisis económica que mantiene en Cuba una permanente agitación y promueve frecuentes huelgas en los ingenios de azúcar. El capitalismo yanqui especula sobre la producción y el costo de la mano de obra, se aprovecha del exceso de brazos para bajar los salarios, opone a

perado en vano el regreso del hermano! Agregad a todo esto las escenas que se presenciaron en las calles al ver conducir esposados los grupos de trabajadores, como si fueran malhechores, los que llegan a sus hogares doloridos, sangrantes sus heridas y con las señales indudables del planzo y la goma fistulada.

La hora presente sólo espera el soplo reivindicativo de todos los hombres sencillos, la acción contundente de los fuertes que saben rebelarse decididos frente a la reacción.

Estas son, a grandes rasgos, trabajadores, las páginas de sangre, de dolor, de despojos que en la historia escribirá el jefe ejecutivo de esta nación, que encierra su historia consintiendo el crimen, y este digno émulo de Weyler, tolerando impasible la expulsión de familias que en fantástico tropel se reconcentraban en la ciudad, llevando tras sí a sus hijos, escudiflos, llorosos y con la impresión de espanto en sus ojos anegados en lágrimas. Esta es la visión que en las postimerías de su reinado deja el tiranuelo valentiniano del Palacio de las Cadenas.

Trabajadores: estad preparados. Ya cuando el momento llegue, que cada uno sepa cumplir con su deber de hermano, de compañero!

### La bufonada de Mussolini

El plazo de 48 horas dado por Mussolini a la oposición para que descediera del Aventino, expiró sin que se produjeran los acontecimientos que suponía la fiera amenaza del dictador. Salvo algunos incidentes provocados por las hordas fascistas en algunas ciudades, la aplicación de la censura a la prensa opositora y la renuncia de los tres ministros de filiación liberal que integraban el gabinete bandolero, en Italia no pasó nada. La amenaza de tomar represalias violentas y repetir las hazañas del escudristismo, no se ha cumplido, y todo hace prever que esa debilidad del gobierno determinará un aumento en el movimiento de resistencia ya ganando todas las conciencias y atravesando el círculo de hierro que rodea a los bandidos regulados en Montecitorio y al Quirinal.

La salvación del fascismo estaría en la eficacia de su ofensiva contra la oposición y en el momentáneo aplastamiento de sus enemigos. Pero el gobierno fascista no cuenta con elementos suficientes para repetir la hazaña de la marcha sobre Roma. Dueño de esa fortaleza de la monarquía y del papado, Mussolini sólo puede aspirar a una retirada estratégica que le permita librar su cabeza a las manos del verdugo, y puede que esa huida la esté preparando con su último llamamiento a la movilización de las hordas que lo llevarán al poder.

Sentimentalmente, el fascismo perdió la batalla. Psicológicamente, la situación se ha tornado adversa a la teatralidad de Mussolini que atraviesa Italia. Pero lo que no evitará el teozer, el ejército y la policía, etc.—pueden prolongar el régimen de la dictadura en un estado completo de subversión como el que atraviesa Italia. Pero lo que no evitará el fascismo es su completa liquidación como partido y su desplazamiento de los órganos del poder, cuya existencia no depende exclusivamente del ejército, sistematizado de la violencia y del crimen.

Lo que se comenta ahora es la bufonada del dictador. Sus amenazas no lograron destruir la alianza de los partidos ni desmantelar la fortaleza del Aventino. Al contrario, el fascismo se ataja, queda solo frente a la oposición, pierde el punto de apoyo que le prestaban las viejas figuras del liberalismo. Es que así asume el partido fascista la plena responsabilidad de los actos del gobierno? En parte, sí; pero la responsabilidad de los crímenes de las hordas que incendiaron y devastaron a la Italia obrera e hicieron del asesinato su arma política, al caer sobre la cabeza del dictador coloca a éste en la categoría de los más vulgares criminales. Y no será Mussolini el que logre hacer creer al mundo que los bandidos son los hombres predestinados para regir la vida de los pueblos.

Es, pues, al bandolero Mussolini y a sus cómplices a quienes combaten los políticos de la oposición. Al respecto decía lo siguiente el corresponsal de una agencia telegráfica:

"Las declaraciones de Mussolini en la cámara de diputados han causado gran sensación en todos los círculos. Se considera que el remedio salvador estaba en la redención moral es posible un gesto semejante. Después de haber aplicado la censura a los diarios e imposibilitado la publicación de los mismos, el gran delincuente dirige el ataque a los hombres en un supremo esfuerzo por libertarse de la morsa de hierro que lo ahoga."

"Se habla de la posible proclamación del estado de sitio, como epílogo de la política de opresión seguida contra los opositores. La corona, que negó a Pavia la proclamación del estado de sitio para impedir el golpe de mano de los fascistas, estaría ahora dispuesta a concederlo a Mussolini, para hacer abojar la rebelión de la mayoría del pueblo. Con esto la monarquía ha estado su suero al fascismo. Los ilusos que esperaban la intervención del rey, se habrán finalmente convencido de que para batir al fascismo habrá necesidad también de batir a la monarquía."

"Al ser interrogado el diputado Améndola, dijo que Mussolini, con su discurso, ha pretendido desviar a la opinión pública del problema central: su responsabilidad de criminal. El secuestro de los diarios no tiene otro propósito que el de impedir la publicación de sensacionales documentos. El asalto general a la oposición forma parte del plan que tiende a intimidar a los elementos que no comulgan con el fascismo. El discurso completa la contraofensiva general del fascismo, que se asemeja mucho a la del general Lutendorff y que culminó en el desastre de noviembre de 1918. Si hay una sedición en el país, es el gobierno, pues permanece en el poder contra la voluntad de la nación. Si hay un subversivo, es Mussolini, que quiere permanecer en el palacio Chigi, mientras tendría que estar ante la alta corte de justicia. Si hay uno que se compromete a la monarquía, es el propio gobierno."

El gesto del dictador no lo salvará de la caída, tanto más estrepitoso en cuanto más se aferre al poder. El fascismo es impotente hasta en sus formas violentas, porque no cuenta ya con el apoyo de los descontentos y de los histéricos que se lanzaron a la aventura contrarrevolucionaria. Y es la sensación de su fracaso la que hace de Mussolini el más ridículo y vulgar de los histéricos.

### Justicia yanqui

El recurso de precezar a militantes del movimiento obrero y a anarquistas de destacada actuación por supuestos delitos cometidos, se emplea con mucha frecuencia en Estados Unidos. Para desbarbararse de los activos propagandistas Nicolás Sacco y Barolomé Vanzetti, la burguesía del Estado de Massachusetts los complicó en un asalto y robo, con la agravante de asesinato, entregándolos al juez Thayer, de Dedham, previa la confesión de un infame sumario policíaco hecho a base de falsos testimonios y de interesadas acusaciones.

La convicción del delito atribuido a Sacco y Vanzetti sólo se desprende de la acusación policial y de los testigos reclutados por los miembros del tribunal de Dedham. Pero el juez Thayer, como buen lacayo del capitalismo, se prestó a dar sanción a una venganza política condenando a muerte a dos hombres que pudieron probar plenamente su inocencia.

Se fué a repetir ese caso de justicia inquisitorial yanqui. Según informa un telegrama de Nueva York, la Unión Norteamericana pro Libertades Civiles presentó una solicitud ante el Procurador General, en Washington, en la que pide la clemencia del Poder Ejecutivo en favor del súbdito italiano Carlo Tresca, que ha sido condenado a sufrir un año y un día de penitenciaría, por haber publicado en un diario un aviso de dos centímetros y medio, en el que ofrecía en venta un libro que trata sobre el control de los movimientos.

La mencionada Unión alega que esta sentencia es injusta, puesto que la verdadera razón del castigo impuesto a Tresca es su actividad antifascista.

Agrega la solicitud que el embajador italiano, Gaetani, fué el que instigó esta persecución.

### EL OCASO DEL REGIMEN

La atención de los revolucionarios de todo el mundo debe estar a estas horas pendiente del panorama político de Italia. Es allí donde una de las más feroces dictaduras de estos tiempos juega, tal vez, su última baraja.

Pero aunque llegara a consolidarse el poder vacilante del polichinela farrisoro que se ha hecho dueño de los destinos de aquel pueblo, subyugándolo mediante las violencias de un populacho frenético, que aprendió en la guerra a nutrirse con sangre, como las comadrenas, le faltaría una de sus bases más seguras para perdurar. Se ha operado la inevitable decepción entre los que pensaban ser más felices bajo la égida del absolutismo, al que atribuyeron la facultad prodigiosa de poner todas las cosas dentro de su quicio, proporcionando una vida sin inquietudes y los que a tal cosa se creían con derecho después de cincuenta años de ejercicio cívico en pos de la victoria del socialismo, que había prometido mitigar los dolores de la plebe haciendo saltar uno a uno los eslabones de la pesada cadena que la oprimía. El último remedio salvador estaba en la redención de territorios sometidos a la planta extranjera y a él recurrió la multitud cansada no bien sus jefes se lo indicaron. Con su nueva actitud había profundizado la herida, de antemano abierta en sus entrañas, en vez de cauterizarla, como se le había dicho. Y por un momento pareció que había dado al fin con la ruta de su salvación.

Pero no había tampoco llegado la hora del socialismo, arrojaron sus pastores, e hizo que las huestes del trabajo sublevadas, abandonaran talleres y fábricas, conquistadas en un momento de febril decisión.

Entonces tomaron la resolución de los desesperados. Y, como el áspid herido, empezaron a morderse su propia cola.

cuación judicial, presentándose en queja ante el departamento de Estado.

El documento califica la condena impuesta a Tresca de "precección política, a pedido de un gobierno extranjero".

Carlo Tresca es un activo militante del movimiento obrero de Estados Unidos. Desde su período "El Martello", mantiene una viril propaganda contra el fascismo y ha llegado a ejercer una eficaz influencia en la colectividad italiana de Yanquilandia, desbaratando los planes de los agentes provocadores del gobierno fascista.

El delito de Carlo Tresca, según se desprende de la información telegráfica que publicamos, consiste en haber hecho propaganda de un libro en que se propicia la generación consciente y los principios del neomalthusianismo. Puede que esa predica fuera a los moralistas del Norte, tan dados a toda clase de escándalos y por ello la justicia haya creído que con la sanción dada satisficiera el puritanismo yanqui. Más exacto es el pretexto para condenar al propagandista revolucionario. No se recurrió al mismo argumento para eliminar a los anarquistas Sacco y Vanzetti.

### Disputándose un trono

Un ex gran duque Cirilo, noble tronado que pasea sus títulos por Europa, se proclamó hace poco zar de Rusia, estableciendo su corte en Coburgo. Proclamarse emperador de un imperio nominal, es muy fácil. Pero lo difícil es conquistar un trono que, como el que perdieron los Romanoff, cuenta con muy pocos defensores.

Al ex gran duque Cirilo no lo dejan ni ser zar nominal de todas las Rusias. Se oponen otros nobles tronados a su ridícula consagración y le niegan el derecho a una herencia que ya no existe.

Según informa el corresponsal de "The World" en Nueva York, el general zarista Polovtsov, comandante de la Sociedad de Ex Oficiales y Soldados Rusos, ha dirigido una andanada contra el gran duque Cirilo y su esposa, a quienes acusa directamente, sosteniendo que las pretensiones del gran duque Cirilo al trono ruso cuentan con el apoyo de los bolcheviques, que tienen la fuerza del gran duque Nicolás. Acusa a la duquesa de "hacer de una lucha nacional una estúpida comedia social". Refiriéndose al viaje que hiciera la gran duquesa a Estados Unidos, dice: "La duquesa fué a Estados Unidos para reunir fondos, con destino a su absurda corte de Coburgo, pero fracasó en su propósito de obtener una importante ayuda. Es una mujer encantadora, pero personalmente ambiciosa. Indujo a su débil marido a declararse emperador, produciendo así enorme mal a la causa de la monarquía rusa. El gran duque Nicolás es el único con derechos al trono de Rusia, y los que lo apoyamos creíamos cercano la oportunidad de llevarlo al poder, cuando Cirilo lanzó su ríspida proclama. Hay agentes soviéticos en Coburgo para reunir fondos, con destino a su mueve por órdenes de su esposa, una princesa alemana, ambiciosa, empuñada y de miras estrechas. Como emperador, sería un completo fracaso."

"Para qué disputarse un trono que no existe? Nos parece que la tronada nobleza rusa hace como la zorra de la fábula: renuncia a las uvas, porque están verdes..."

Exo fué el fascismo. Desencadenamiento de una tempestad de sangre. Tragedia española en que el sentimiento de la venganza se ha desbordado arrasando cuanto hallaba a su paso.

Debió llegar el período de la fatiga. Una decepción sucedía a otra. Y el desgano fué su consecuencia. Un acontecimiento cualquiera había de determinar la crisis del fascismo. La produjo el asesinato de Matteotti, como podía ocasionarlo otro hecho cualquiera. El populacho se replegaba sobre sí mismo. Abandonaba al caudillo sanguinario que lo prometera pan y circo, como los antiguos esperadores. Derecha la orgía de sangre en que se empapara la desenfrenada chusma, e iniciaba su eclipse el poder de la monstruosa dictadura. Quedaba en pie el viejo tinglado de la farsa política, y repletos su debut los actores tradicionales. Perdió el apoyo de la masa por parte del gobierno de montonera, los políticos desplazados inician sus guerrillas por la reconquista de posiciones. La violencia organizada no era el mejor medio para contener el avance de los que intentaban retornar al poder, por aquello de que entre buyes no puede haber cordada. Además, se complicaría la situación.

Masacrar proletarios inermes no es lo mismo que repeler las acometidas de persona íntegras de abolengo. La más débil agresión contra éstas despierta la protesta universal de las clases dominantes y pone en peligro, no sólo la estabilidad de la dictadura, sino la integridad del territorio. La burguesía atomizada con su silencio cómplice los crímenes más atroces cuando es sobre la carne mártir de los pueblos que se perpetrar, pero se yergue airada cuando van contra los de su clase. El caso Matteotti es revelador a este respecto.



# Movimiento obrero

## O. EN DULCE UNIDOS

**Asamblea general ordinaria.**  
Invitamos a todos los camaradas del gremio a la asamblea que se realizará el jueves 8, a las 15 horas, en nuestro local social, Paraná 134.  
Como los asuntos a tratar son de importancia e interés para la buena marcha de la organización, invitamos a todos en general a que sean puntuales ese día.  
Acudamos a las asambleas con un espíritu de decisión y de combate.

### Atraso en las cotizaciones.

Hacemos recordar a aquellos compañeros que se encuentran atrasados en el pago de las cuotas, se digan pasados por secretaría a pensarse al corriente.

Nuestro sindicato atraviesa por momentos difíciles. Las luchas sostenidas por el mismo han sido numerosas, y para sostenerlo y que sea fructífera su propaganda, es menester la cooperación de los camaradas, tanto moral como materialmente. Es necesario un poco más de interés.

### Nuestro boicot.

Se sigue aplicando en todas las panaderías y pastelerías y donde sea posible, el rechazo de los productos de "La Perfección", de Carlos Colombo.

Solidaridad, compañeros! Boicot a la casa Colombo. — LA COMISION.

## HUELGAS

### O. MOBAISTAS Y A.

Huelga en las casas Najera, Patricios 796, y Castagnino, Av. La Plata 443.

Desde el 31 de diciembre se encuentra en huelga el personal que trabaja en el primer piso de los sembrados, por pretender el burgués despedir a 5 compañeros, diciendo que no había trabajo en mosaico de cáctaro y que tenía mucho material de este.

El personal le propuso el turno para que todos trabajasen, a lo que respondió que no quería saber nada de turno y que estaban despedidos y nada más.

El personal, viendo la intranquilidad de este explotador, salió a la calle, y está dispuesto a no volver mientras no acepte las condiciones que exige.

La segunda causa en conflicto intentó hacer el descuento para la llamada ley de jubilaciones, y con esta vez son 3 las que pretenden hacer lo mismo y siempre le salió el tiro por la culata. Esta vez le resultó lo mismo, porque todos los obreros respondieron con que el burgués desista en su empeño.

Compañeros: Firmes en la lucha, que el triunfo será un hecho. LA COMISION.

### L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Mantenemos los siguientes conflictos:  
Garage "Castro Barros", Castro Barros 69. Este burgués exoneró a todo el personal, por cuya causa se le sigue un riguroso boicot.  
Garage "Montes de Oca", Montes de Oca.  
Garage "Montes de Oca", Montes de Oca.  
Esta institución llama a todos sus componentes y a aquellos que se interesen por la organización, a la asamblea que se realizará el viernes 9, a las 20 horas, para tratar un importante orden del día. Se requiere la presencia de todos.  
Garage "El Arsenal", Brasil 2331. Idem.  
"Urquiza", Gral. Urquiza 542. En este día, los compañeros chauffeurs han hecho causa común con los lavadores, abandonando el trabajo.  
Quedan cinco o seis coches, cuyos nombres nos daremos luego, para que los trabajadores los tengan en cuenta. LA COMISION.

### CONDUCTORES DE CARROS

Ponemos en conocimiento de los compañeros del pescante que la tropa "El Lobo" está en conflicto desde la fecha. ¿Razones?, preguntarán los compañeros. Las siguientes:  
El testaferro que responde al nombre de Santiago Facio se ha negado a seguir cumpliendo el horario fijado por Conductores de Carros, que es de 5 a 15 horas. Los compañeros que trabajaban en dicha tropa se declararon en huelga. Por lo tanto, ningún hombre conciente debe trabajar con dicho burgués, si no quiere ser un traidor de sus compañeros.  
Esperamos que los compañeros no olviden este conflicto. LA COMISION.

### U. EXPENDEDORES DE NAFTA

**Camaradas chauffeurs y trabajadores todos**  
De nuevo nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad; no es aún dicta por haber visto en vosotros los ácidos decréditos ni presa de amilanamiento, no. Es con el objeto de recordarlo nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedéremos un instante al enemigo, calumnias o triunfos. La propaganda por boicot contra Padilla Ltda. y todos sus productos, como igualmente contra los aparatos expendedores de la marca fiscal (azul y blanco) la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales.  
Guerra contra la firma Padilla Ltda. ya sea en la nafta o en los alcoholés. Guerra a los aparatos azul y blanco, letra R.

### LA COMISION

### U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Comunicamos a los compañeros miembros de este Comité que deben concurrir a la reunión que se efectuará el jueves 8, a las 9 horas, en B. Mitre 3270.  
Llamamos la atención de los compañeros que han sido nombrados por las secciones para representarnos en dicho Comité y que no concurren nunca. Así, compañeros, no se representa a nadie; es más digno no recibir cargo cuando no se puede desempeñar.  
Esperamos a todos en la próxima reunión. Avisamos al tesoro que tampoco debe faltar.  
EL SECRETARIO.

### VOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Se convoca a asamblea general a todos los componentes del gremio sean o no socios a realizarse el miércoles 7, a las 15 horas.

### ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS

(Boca y Barracas)  
Huelga en "El Eje".

Continúa con la misma intensidad el movimiento huelguista en los talleres "El Eje". El paro es unánime, a excepción de algunos borregos, a los que nos vemos obligados a poner en la picota pública.  
Dichos traidores son: Jenaro Cicarelli y Gabriel Grasso.  
¡Viva la huelga de "El Eje"!

### LA COMISION

### UNION CHAUFFEURS

Con la intensidad y entusiasmo de los primeros momentos los camaradas chauffeurs prestaban en el sentido de que la comisión del 30 oje sea un hecho.

Infinidad de camaradas desputan ya de este sacrificio, debido al hermoso espíritu solidario que en el gremio existe.

Sin embargo, todavía hay algunos reacios que se cobijan en esas patronales de reciente formación y a los que los camaradas chauffeurs deben declarar como enemigos irreconciliables, por más que en ellos se algunos tipos que se denominan obreristas.

Hasta ahora tenemos en conflicto, por negarse a satisfacer el 30 oje los siguientes: taxis: 5091, 10560, 2008, 625, 265, 30233 y 8513, que guardan en Córdoba 3249; 1777 y 1856; en Ayacucho 856, 130, 7110, 5931, 6994, 4880, 5617 y 8450, en la Cooperativa de Salguero.

Llamamos a camaradas! Sigamos trabajando y auxiliándonos mutuamente. El triunfo es de los que saben aunar esfuerzos oponiéndolos a la desmedida avaricia patronal.

### LA COMISION DE CONFLICTOS

### CONVOCATORIAS

### OBRREROS HERRADORES

Se convoca a la comisión a concurrir a la reunión de hoy miércoles 7, a las 21 horas, en Piedras 1314.

### EL SECRETARIO

### R. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Se invita a los compañeros de afinidad a la reunión que tendrá lugar el jueves 8, en el local B. Mitre 3270, a las 20.30 horas. Se invita al compañero Sánchez, repartidor de la panadería "La San José" de Lanús, igualmente por asunto de colaboración, a los siguientes compañeros: E. Mosquera, A. Peré, Juan Mari, Prates, M. Crella, A. Rodríguez.

### LA COMISION

### A. "ARTE Y CULTURA"

Invita a sus socios y simpatizantes a la reunión que se efectuará hoy miércoles 7, a las 20.30 horas, para tratar asuntos referentes a los cursos de clases primarias, dibujos, asunto rifas y otros. Secretaría: Avelino Diaz 776.

### EL SECRETARIO

### S. OFICIOS VARIOS (Piebrero)

Esta institución llama a todos sus componentes y a aquellos que se interesen por la organización, a la asamblea que se realizará el viernes 9, a las 20 horas, para tratar un importante orden del día. Se requiere la presencia de todos.

### EL SECRETARIO

### C. DE E. S. "ANSELMO LORENZO"

Los componentes de esta entidad quedan invitados para la reunión que se realizará el viernes próximo, en Bartolomé Mitre 3270, a las 21 horas, a objeto de tratar asuntos referentes con la marcha de este centro. Se deberá tratar de darle vida activa, o de lo contrario resolver a quien deberá hacerse entrega de los efectivos del mismo.

### LA COMISION

### L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Asamblea general del gremio, el miércoles 7, a las 16 horas. Hay asuntos pendientes que reclaman una pronta solución y otros que es necesario no postergarlos. Van tres asambleas que venimos discutiendo sobre la si o no conveniencia de la bolsa de trabajo. Es imprescindible la presencia de todos los lavadores de autos, a fin de dilucidar este asunto.

La circular de la FORA debe ser contestada y contestada antes del 10 del corriente, de modo que no sea necesario insistir en nuestra primera indicación.

### LA COMISION

### OBRREROS PANADEROS

### COMITE DE RELACIONES

Comunicamos a los compañeros miembros de este Comité que deben concurrir a la reunión que se efectuará el jueves 8, a las 9 horas, en B. Mitre 3270.

Llamamos la atención de los compañeros que han sido nombrados por las secciones para representarnos en dicho Comité y que no concurren nunca. Así, compañeros, no se representa a nadie; es más digno no recibir cargo cuando no se puede desempeñar.

Esperamos a todos en la próxima reunión. Avisamos al tesoro que tampoco debe faltar.

### EL SECRETARIO

### VOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Se convoca a asamblea general a todos los componentes del gremio sean o no socios a realizarse el miércoles 7, a las 15 horas.

### LA COMISION

Camaradas: Es un deber de todos concurrir, para que con la opinión de cada uno contribuyamos a resolver, lo más acertadamente posible, los puntos de la orden del día que se tratará.

### LA COMISION

### U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Se cita a los huelguistas de Padilla y coheantes de la Emergencia a la reunión que se realizará el miércoles 7, a las 21 horas, en B. Mitre 3270. Se encarece puntual asistencia, por haber asuntos importantes.

### EL SECRETARIO

### UNION CHAUFFEURS

El entusiasmo que los compañeros demuestran en los primeros momentos, no decrece, sino que, por el contrario, parece que las pequeñas resistencias por parte de algunos patronos resplandecen al espíritu de lucha.

Las diferentes patronales que se oponen al aumento de la comisión de 30 oje, trabajan sin descanso, llamando a sus adeptos para resistirse a las peticiones justas de los obreros; no nos extraña el procedimiento, porque estamos acostumbrados a ver otros pecores.

El miércoles 7, a las 22 horas, vamos a celebrar una asamblea general para informar al gremio de cómo se va desarrollando este hermoso movimiento que esperamos que culmine en un verdadero triunfo.

Algunos coches, pocos, continúan en conflicto, pero la mayoría va firmando los papeles de condiciones.

### EL SECRETARIO

### A. A. PRO PRESOS SOCIALES DE ESPAÑA

Prosiguiendo la labor que nos hemos propuesto, reeditamos el manifiesto "Un año de dictadura en España", editado por el Grupo Internacional de Ediciones Anarquistas.

A fin de que llegue a manos de los trabajadores, los compañeros del interior y exterior pueden pedirlos a S. Vargas, Perú 1537, Buenos Aires.

### EL SECRETARIO

### C. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Los componentes de este Comité quedan invitados a concurrir a la reunión que se realizará el miércoles 7, en el lugar y hora de costumbre.

La importancia de los asuntos a tratar reclama la asistencia de todos los camaradas.

### EL SECRETARIO

### COMITE DE AGRUPACIONES ANARQUISTAS PRO POLLETO "APUNTES HISTORICOS"

Quedan citados todos sus componentes para el viernes 9 del corriente a las 21 horas, en el local de este diario.

### EL SECRETARIO

### NOTAS VARIAS

### A. PRO REORGANIZACION DEL PROLETARIADO PAMPEANO

A los compañeros del territorio que forman parte de esta agrupación se les notifica que por haberse ausentado el compañero José Giménez, se nombró secretario provisoriamente al compañero Antonio Iglesias y tesoro al compañero Rosendo Outeiro. Secretaría, calle Pico 555, Santa Rosa, F. C. O.

Se les pide a los componentes de las diferentes localidades se comuniquen con esta secretaría, por asuntos de propaganda.

### EL SECRETARIO

### OBRREROS PINTORES

(Santiago del Estero)

A las agrupaciones anarquistas, grupos editores de periódicos, bibliotecas populares y compañeros, solicitamos nos envíen material de propaganda para distribuir entre los trabajadores, en la velada y conferencia que realizamos el sábado 10.

Esperamos la cooperación de todos los que sienten vehementes ansias de que el pueblo trabajador se emancipe del yugo capitalista.

Correspondencia a Sergio Fontil, calle Córdoba 130.

### CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Un llamado a los camaradas de afinidad y hombres de alguna responsabilidad en nuestras actividades premiales.

No olviden, camaradas, que la organización gremial es obra de los hombres que por su espíritu de sacrificio, por su capacidad y condescender de su misión en la vida y de los derechos que les asisten como productores de la riqueza social, se han elevado por encima del servilismo, empujando por romper las cadenas de la esclavitud, y continúan la lucha hasta obtener la completa libertad económica y social. Hoy la organización gremial existe porque los fines para que ha sido creada no han sido alcanzados todavía. Si vosotros así lo reconocéis; si creéis que la organización tiene una misión que cumplir, si os consideráis hombres de conciencia y de responsabilidad, no se excusen de vuestro abandono, vuestra indiferencia para con los asuntos que nos deben ser comunes y que a todos por igual nos interesan.

¿Que estáis amargados por las luchas continuadas y los alinaebros de ellas recibidas? ¿Acaso con el alejamiento y la apatía las cosas han de tomar un curso más provechoso para nuestra causa? No, compañeros. El alejamiento y el abandono, son signos de decadencia moral; la decadencia moral es la negación de todo valor que como hombres convencidos y dados a una causa que creemos justa debe reactivarse.

Así, pues, camaradas, medita sobre esto, y arriba los ánimos. Dedicad, aunque más no sea, unas horas de noche por semana a los asuntos colectivos. La secretaría está poco menos que desierta y al grupo de compañeros que voluntariamente acepta los cargos de

### COMISION

### "RENOVACION"

(Avellaneda)

Llamado de solidaridad a la colectividad anarquista.

Camaradas anarquistas! "Renovación" en estos momentos necesita la ayuda de todos los buenos camaradas que se interesan en que continúe apareciendo. Tenemos un déficit bastante crecido que se aproxima a 250 pesos y si no aborramos esta cantidad no podrá continuar apareciendo "Renovación". Por lo tanto, rogamos encarecidamente a los paqueteros y suscriptores hagan todo lo posible por saldar sus cuentas, enviándonos los centavos que les sean posibles a la mayor brevedad. Así podremos matar el déficit, pues según los libros de administración se nos adeudan unos 400 pesos por paquetes y suscripciones. Por lo tanto, pedimos a todos la cooperación moral y económica para poder continuar sacando nuestra hoja. Todos los que están de acuerdo con nosotros, masos a la obra, pues. No dejen esperar a que "Renovación" sea de gáver para después lamentarnos de su desaparición.

Correspondencia y giro deben enviarse a nombre de "Renovación", Casilla de Correo, Avellaneda, F. C. O. Sud.

Los compañeros que quieran hacer circular listas de suscripción voluntaria por "Renovación" pueden pedirías a esta Administración.

Por el Grupo Editor, M. MARIN.

comisión se halla impotente para llevar los asuntos a su debido terreno a satisfacción de todos, y necesita vuestra concurrencia para que aprópiada luz, inteligencia e iniciativa. Entonces el gremio de carpinteros revisará y podrá decir bien alto que ocupa de nuevo su correspondiente puesto de combate frente al enemigo común.

### EL SECRETARIO

### FEDERACION OBRERA LOCAL (Zárate)

Grav ple-nic familiar, a realizarse el domingo 11, a beneficio de la F. O. L. y Comité Pro Presos, en el camalé de la Piragua, ubicada en el camalé de las Carreras, Villa Mazzini y Las Palmas.

Habrà buffet, hazar-rifa, ruleta y otras atracciones.

También habrá una orquesta típica. Conferencia por un compañero de la capital federal.

Entrada general 40 centavos. Niños menores de 10 años, no pagan.

### EL CONSEJO

Se comunica a las organizaciones obreras, agrupaciones anarquistas y compañeros que mantengan correspondencia con esta Federación, que el su sucesivo debe ser dirigido a nombre del compañero Osvaldo Villaverde. Valores a nombre del compañero Emilio Debats.

### S. DE LA INDUSTRIA VIDRIERA (Rosario)

Este sindicato tiene organizada una velada y conferencia para el sábado 10 del corriente, en el cine "Select". Se pondrá en escena el drama social en 3 actos, "Sin pan y sin trabajo".

### EL SECRETARIO

### C. PRO REORGANIZACION OBRERA (Santa Fe)

Teniendo en cuenta la apatía que reina entre los trabajadores, y comprendiendo que esta es producto de la inercia de aquellos que estamos llamados a prestar todos nuestros esfuerzos y nuestro apoyo moral a los mismos, por ende, a proponer nuestros ideales de redención, un grupo de compañeros, todos de afinidad y contestes con los principios de la F. O. R. A., hemos constituido este Comité, el cual se propone hacer todos los esfuerzos posibles a fin de reorganizar a los trabajadores.

Este Comité tiene su secretaría provisoria en la "E. Zola". Avisamos a todos aquellos que estén de acuerdo con nuestros propósitos que en secretaría hay un libro de inscripción de socios, pudiendo pasar a anotarse todas las noches, de 20 a 23 horas.

### EL SECRETARIO

### P. O. LOCAL BONAERENSE

A los organizaciones adheridas.

Por resolución tomada en la reunión de delegados realizada el 27 de diciembre, se recomienda a todas las organizaciones hagan una intensa propaganda a fin de levantar el espíritu de los trabajadores, que está un tanto decaído, siendo de imperiosa necesidad conquistar la vía pública para interiorizar al pueblo de nuestras cosas, y no habiendo otro medio más que el de la voluntad decidida de los trabajadores, para tal fin indicamos la necesidad de agitar constantemente el ambiente, y los anarquistas que militan en los sindicatos tienen el deber moral de hacer comprender esta necesidad. Dentro de poco mandaremos las respectivas circulares para la próxima reunión, en la que se tomarán resoluciones y se resolverá la manera más viable de posturas en práctica.

Mientras tanto, no se descuide la propaganda.

### EL CONSEJO LOCAL

### F. O. PROVINCIAL DE B. AIRES

### Comunicado

Teniendo en cuenta este Consejo la necesidad de contestar a la F. O. R. A. para que a su vez haga el cómputo de las contestaciones a la circular informativa de la asamblea del 30 de agosto, como también de la última que trata de la delegación al Congreso Internacional, ha creído conveniente que para el 10 de enero próximo sea resuelto ese punto, para informar al Consejo Provincial.

Entarecemos, pues, a las Locales, Comarcas y a los gremios tomen debida nota de esta comunicación.

### EL CONSEJO PROVINCIAL

### "RENOVACION"

(Avellaneda)

Llamado de solidaridad a la colectividad anarquista.

Camaradas anarquistas! "Renovación" en estos momentos necesita la ayuda de todos los buenos camaradas que se interesan en que continúe apareciendo. Tenemos un déficit bastante crecido que se aproxima a 250 pesos y si no aborramos esta cantidad no podrá continuar apareciendo "Renovación". Por lo tanto, rogamos encarecidamente a los paqueteros y suscriptores hagan todo lo posible por saldar sus cuentas, enviándonos los centavos que les sean posibles a la mayor brevedad. Así podremos matar el déficit, pues según los libros de administración se nos adeudan unos 400 pesos por paquetes y suscripciones. Por lo tanto, pedimos a todos la cooperación moral y económica para poder continuar sacando nuestra hoja. Todos los que están de acuerdo con nosotros, masos a la obra, pues. No dejen esperar a que "Renovación" sea de gáver para después lamentarnos de su desaparición.

Correspondencia y giro deben enviarse a nombre de "Renovación", Casilla de Correo, Avellaneda, F. C. O. Sud.

Los compañeros que quieran hacer circular listas de suscripción voluntaria por "Renovación" pueden pedirías a esta Administración.

Por el Grupo Editor, M. MARIN.



## Obras completas de Miguel Bakunin

### Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8º, impreso con esmero. Se titula:

### LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Sábido y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos: Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870).

La situación política de Francia (Marzo II), la quincena de octubre de 1870. El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquirols (alrededores de Marzo II), 20 de octubre de 1870.

Precio: \$ 1.50. Por cantidades: 25 oje de descuento.

### (o)

### A. ANARQUISTA PRO BIBLIOTECA DE VILLA CRESPO

Con fé y entusiasmo hemos emprendido nuestra obra y con satisfacción constatamos que cada día nuevos simpatizantes se nos unen, de los cuales la mayoría nunca ha participado en la propaganda. Lo mismo sentimos no poder decir respecto a los compañeros, que sabemos hay muchos en Villa Crespo y alrededores y que se hacen los sorudos a nuestros llamados.

Los que se mantienen alejados, esperando que se hagan ideas las cosas, será bueno que se desengañen; que aporten su pequeño grano, que nos demuestren que no estamos solos y será profícua el resultado, dentro de muy poco tiempo, menos del que se cree, tendremos la biblioteca, que irradiará luz en todo sentido. Bello es pensar, pero lo es más hacer que el pensamiento se realice.

A fin de tratar puntos de vital importancia, los adherentes y simpatizantes de esta agrupación se reunirán en Bartolomé Mitre 3270 el jueves 8 a las 21 horas.

Compañeros y simpatizantes: No esperéis. Concurrid. Vuestra ayuda moral y material es necesaria, sobre todo la primera.

### LA AGRUPACION

### C. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Comunicado

Como es del conocimiento de todos, este Comité, con el fin de salvar la presente situación económica por que atraviesa actualmente, situación que le imposibilita por completo para comprender una intensa campaña tendiente a doblegar la prepotencia de los esnobes de los Trués del Tabaco, puso en circulación unas listas de suscripción voluntaria, con el propósito de reunir recursos, las cuales fueron distribuidas entre los sindicatos de toda la República.

Pocos han sido los sindicatos que respondieron a este llamado solidario, pues la inmensa mayoría de los mismos ni siquiera se dignaron acusar recibo de las listas.

Esto por estas causas que nos vemos obligados a recordar a todos los que poseen esas listas, que las remitán a la brevedad posible y en el estado que se hallen, pues es imposible repetir: la situación de este Comité es desesperante y no es posible abandonar, por la desidia de una buena parte de los trabajadores, esta causa que ha costado crucesas luchas.

Esperamos que a este llamado no se hará oídos sordos.

Habiendo sido renovada la Comisión de este Comité, en lo sucesivo toda correspondencia relacionada con el mismo deberá ser remitida a nombre de Perreyra Martínez, Bm. Mitre 3270, Bs. Aires.

Valores y giros a Francisco E. Bosc, a la misma dirección.

### EL SECRETARIO

### FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### SANTIAGO DEL ESTERO

Velada teatral y conferencia, organizada por la S. E. Obreros Pintores Unidos, a beneficio de la caja social y pro delegación de la F. O. R. A. al 2.º Congreso de la Asociación Internacional de Trabajadores, a realizarse el sábado 10, a las 21 horas, en el Teatro "25 de Mayo".

Programa: Apertura del acto por un compañero; Himnos revolucionarios, por la orquesta. La Agrupación Artística "Cultura Proletaria" llevará a escena el drama social en 3 actos, "Por el Amor".

La conferencia